

Colloque Le logement pour tous à la croisée de la crise du logement et de l'accès socialement responsable au logement

Serie 1 - Workshop 6

Accès socialement responsable au logement du point de vue des villes

La situation actuelle avec la pénurie de logements, la hausse des loyers et le manque de terrains constructibles se manifeste surtout dans les villes suisses. Il n'est donc pas surprenant qu'un débat politique important y soit mené sur le thème du logement et que des solutions intersectorielles soient nécessaires. Cet atelier met l'accent sur la situation actuelle en matière de logement et les défis qui en découlent pour les villes suisses et leur gestion du thème de la pénurie de logements en tant que champ d'action politique, social, économique et d'aménagement du territoire. Outre la présentation des défis auxquels sont confrontées toutes les villes, il s'agit également d'approches, de mesures et de stratégies pour un accès au logement socialement responsable, présentés à titre d'exemple dans différentes villes. L'atelier est bilingue (allemand-français), avec traduction simultanée dans les deux langues.

Exposé 1 : défis et champs d'action de la politique du logement dans les villes suisses – Flora Senften, cheffe de projet Développement de quartiers et Logement, responsable du Réseau Quartiers vivants, Union des villes suisses.

Exposé 2 : stratégies d'accès au logement de la ville de Fribourg – Delphine Galliard, responsable de secteur ville de Fribourg, Développement urbain.

Serie 2 - Workshop 7

Logement pour les aînés

Cet atelier bilingue se penche sur les défis actuels du logement pour les aînés et propose des solutions. La responsable de l'office du logement du canton de Neuchâtel présente une initiative qui encourage les investissements dans la rénovation de logements de maîtres d'ouvrage d'utilité publique. Elle expose également la manière dont les différents niveaux politiques doivent coopérer pour faire face aux problèmes du marché du logement. Deux exemples issus d'espaces urbains et ruraux montrent comment une animation de voisinage peut favoriser la cohabitation intergénérationnelle et l'habitat autonome à un âge avancé.

Modération : prof. Simone Gretler Heusser, chargée de cours et cheffe de projet Institut de développement socioculturel, HSLU-Travail social.